

da, hijos y demás parientes nuestro sincero pésame, rogamos a nuestros lectores que le tengan presente en sus oraciones.

## Crónica diaria

Después de haber pasado en París seis meses ampliando sus estudios en la especialidad de partes ha llegado a San Sebastián el médico del cuarto de socorro don Agustín Uzanga.

—Después de haber asistido al banquete de la colonia riojana, que se ha dado con motivo de la inauguración del centro, salió ayer para Logroño, el presidente de aquella Diputación señor Martínez Lacuesta.

## DE FOOT-BALL

### Athletic-Real en Bilbao

Anteriormente decíamos que la expectación por presenciar este partido era grande, lo cual lo probó claramente el gran número de donostiarras que de ésta salió para Bilbao, en los diferentes trenes de la costa.

El aspecto que presentaba el campo de San Mamés en Bilbao la tarde del domingo era como pocas: dos equipos de alta valía luchaban, el Athletic que se creía invencible por sus triunfos en esta segunda vuelta del campeonato, especialmente por su resultado en el último partido con el Racing; y la Real equipo que sabe poner en juego su destreza y arte incomparables, y que así lo ha manifestado diferentemente.

Todas las conversaciones giraban en torno del probable triunfo de uno de los dos equipos, así que el ansia de presenciar la lucha era grande.

Alineados los equipos a las tres y media de la tarde, correspondió la salida a los bilbaínos: en este primer tiempo se marcaron un goal por cada bando, obtenido por Bilbao primeramente y debido a Moreno.

El marcado por la Real fué a consecuencia de un «penalty» por haber car-

gado Hurtado a Barrena cerca de su goal.

Y con esto terminó el primer tiempo: en el intermedio se hacían grandes comentarios sobre las combinaciones de ambos equipos, y sobre su excelente juego.

Comenzado el segundo tiempo, con la novedad de ser sustituido Barrena por Artola, se hicieron dos «corner» a favor de Bilbao, tirados ambos por Içeta y en el segundo de los cuales marcaron el segundo goal los bilbaínos, debido a Belauste.

El último goal que se marcó Bilbao fué por un «penalty» que estuvo a punto de ser salvado por el colosal Eizaguirre.

Ya llevaba tres goals marcados Bilbao, más no por esto decayeron los donostiarras, sino que arremetiendo y combinándose superiormente, consiguieron minutos antes de terminar el partido su segundo goal, marcado colosalmente con Sydlar.

Y así terminó este partido, como pocos se han visto: el público se portó correctísimamente en el campo y a la salida, dándose vivas amboequipos.

Todos trabajaron con un entusiasmo indescriptible, pues si Bilbao deseaba triunfar a toda costa San Sebastián supo tenerle en jaque la tarde del domingo, pues jugaron los nuestros como pocas veces, dando una sorpresa indudablemente al equipo bilbaíno.

La línea de medios nuestra no le iba en zaga a la del Athletic, pues el refuerzo de Machimbarrena fué grande; las defensas como siempre; el punto flaco de la Real fué la línea de delanteros, pues Barrena y Elósegui que estaban resentidos de sus piernas, no pudieron hacer gran cosa, desperdiándose así ocasiones favorables a su equipo; de estar en sus facultades estos equipiers, otro hubiera sido el resultado.

El equipo bilbaíno trabajó también colosalmente, distinguiéndose Solaún que es un zaguero de gran potencia, los Belaustes, Içeta, Moreno y Zuazo.

La despedida tributada a los donostiarras fué cariñosa, siendo ovacionadísima a la salida del tren.

R.

con los periodistas ha manifestado que no puede resignarse a escuchar sin protesta, las campañas que en su contra realizan algunos periódicos de las derechas.

—Me atacan—dijo—por haber nombrado vicepresidente de la Junta de Instrucción pública al señor Azcárate, sin tener en cuenta que este señor era ya vocal de la misma.

Veremos lo que hacen cuando se trate de proveer la vacante que con este motivo queda.

Siempre ha sido costumbre proveer las vacantes por persona de igual filiación política, costumbre que yo me propongo respetar.

## La Lotería

4,30 tarde.

En el sorteo verificado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios siguientes:

Premiado con 260.000 pesetas  
16.050—Algeciras  
Premiado con 130.000 pesetas  
12.457—Zaragoza  
Premiado con 90.000 pesetas  
4.739—Barcelona  
Premiado con 40.000 pesetas  
167—Almería  
Premiados con 3.000 pesetas  
12.280 — 21.957 — 281 — 20.052 —  
2.804 — 10.991 — 7.826 — 19.792 —  
3.871 — 20.188 — 20.356 — 16.721 —  
10.203 — 15.038 — 5.893 — 11.816 —  
12.573 — 22.556 — 709 — 8.995 —  
11.980 — 3.596 — 17.387.

## Vitoria

4 tarde.

### NUESTRO PRELADO

En el rápido de hoy del mediodía ha salido para Burgos el ilustrísimo señor Obispo don Prudencio Melo Alcalde acompañado de su capellán doméstico don Juan Carrillo de los Silos. En la estación ha sido despedido por el cabildo catedral y distinguidas personalidades.

### LA AVIACION

Ha llegado procedente de París el intrépido aviador M. Maravius. El campo de aviación se ve muy concurrido estos días, aprovechando el hermoso tiempo y para ver los magníficos vuelos de larga duración que ha dado el director interino de esta escuela aviatoria señor Alfaro.

## Declaraciones de Dato

5 tarde.

Hablando con los periodistas.—Los mitins mauristas.—Las preguntas de los reporters.—Los ministros harán propaganda.—Varias visitas. El Presidente del Consejo de ministros recibió a la mediodía a los representantes de la prensa.

La entrevista tuvo lugar en el despacho oficial del jefe del Gobierno. Comenzó don Eduardo diciendo que, esta mañana a primera hora, había estado en Palacio despachando con el Rey.

Terminado el despacho—dijo—informé al monarca minuciosamente del desarrollo del conflicto naviero de Vizcaya.

Expuse al rey la importancia de este conflicto y las graves consecuencias que hubiera irrogado de no haberse solucionado satisfactoriamente.

Dijo el señor Dato que habló también a don Alfonso de todos los mitins mauristas que se celebraron, tanto en Madrid como en provincias.

Al llegar el señor Dato en su conversación a este punto le interrumpió un periodista preguntándole:

—Sabe usted si es cierto que en el mitin de Almería se rifaron pistolas browing?

—He oído algo de eso—contestó—pero no le doy crédito, considerando tal versión como una patraña.

—Tengo mucha tolerancia en las pasiones políticas—agregó—pero en los muchos años que llevo militando en el partido conservador nunca se empleó semejante lenguaje.

—Harán propaganda los ministros—preguntó otro reporter.

El señor Dato contestó afirmativamente y dijo que los ministros harán campaña de propaganda del nuevo programa que han de llevar a las futuras Cortes.

Habló el presidente de lo que dice «Diario Universal» del resultado de las próximas elecciones, diciendo que serán pocos los distritos donde se aplicará el artículo 29.

—Entonces será grande la lucha, a juzgar por la división que hay en los partidos políticos? dijo un periodista.

—No puedo consentir que eso se diga del partido conservador. Este partido ha estado siempre al lado del gobierno, a excepción hecha de algunos elementos, cosa que no se puede evitar.

—Lucharán contra el gobierno esos elementos a los cuales no se les considera dentro del partido conservador?

—Yo no soy Pontífice, ni quito ni doy patentes contestó el señor Dato—sólo soy jefe del gobierno. Allá ellos con su conducta.

Aludió el Presidente a las noticias circuladas respecto al ascenso del general Luque, y dijo que tales noticias eran completamente inexactas.

Tan es así, que ni siquiera el Gobierno ha tratado de lo que se refiere a la vacante del general Polavieja.

Refiriéndose a la combinación de Prelados dijo el señor Dato que actualmente la está estudiando el gobierno, y que hoy mismo visitaría al Nuncio para tratar del particular. Siguió diciendo que había recibido la visita del conde de la Unión de Cuba, del capitán general de Madrid, del conde de Esteban Collantes y del marqués de Herrera los cuales le complimentaron.

Dió la noticia de que el ministro de Estado señor marqués de Lema hallábase bastante mejorado de su indisposición, y terminó su charla diciendo que el Consejo anunciado para hoy había sido suspendido hasta el miércoles, en cuyo día asistirá a la reunión el ministro de Estado.

## Barcelona

3,40 t.

### Sobre los sucesos

Continúan las diligencias que se instruyen con motivo de los sucesos ocurridos a la salida de la Sala Imperio. Ha declarado el redactor jefe de «El Progreso», don Enrique Tubau, manifestando que él mandó a «Pierre» y a «León Roc» a hacer información a la salida del mitin y que los referidos detenidos se hallaran allí.

Todavía no se ha ratificado el auto de prisión de los diez detenidos, creyéndose que será puesto alguno en libertad.

### La moralidad en el teatro

Se ha constituido una comisión organizadora de la «Junta moralizadora del espectáculo» que tiene por objeto reprimir las faltas a la moral en el teatro, cine y otros espectáculos públicos. El presidente es el conde de Santa María de Pomés y el secretario don Francisco de Torres.

### Un vivo

Un joven llamado Ambrosio Mallafré Vilamur, de quince años, dependiente de una librería de la Rambla de Cataluña, se personó en el Banco Alemán Transatlántico, con el objeto de depositar 500 pesetas, por orden de su principal y al ir a entregar el dinero a la caja, se le cayó al suelo el billete recogiéndolo un individuo que estaba allí y que se dió a la fuga.

La policía practica gestiones para la detención del sujeto en cuestión.

## Información general

4,40 t.

### D.os ancianos asesinados

París.—Comunican de Tolón que los ancianos esposos Loveis, han sido encontrados asesinados en su casa de la vecina villa de Grimand.

Los ancianos han sido asesinados a fuerza de golpes de hazadón. El móvil del crimen ha sido el robo.

Las autoridades judiciales practican activas diligencias para dar con los autores del doble asesinato.

### La escuadra inglesa en Brest

París.—Dicen de Brest que numeroso marinos de la escuadra inglesa desembarcaron dando gran animación a la ciudad.

Un match de foot-ball se jugó por la tarde entre los equipos del crucero inglés «Lyon» y el de los buques guardias-marinos «Magellán» y «Armonique».

Por la noche asistieron los ingleses a una función de teatro, siendo obge-

quiados con un delicado lunch durante uno de los entreactos.

### Accidente en una rada

París.—De Cherburgo comunican que en la rada de dicho puerto y a causa de una galerna, el trasatlántico «Asturias» chocó contra el crucero francés «Almirante Aube».

Dicho crucero sufrió grandes averías, viéndose en peligro de irse a pique, lo que gracias a las acertadas disposiciones del comandante su pudo evitar.

El prefecto marítimo ha ordenado se instruya sumario para depurar responsabilidades.

### Las elecciones del Sena

París.—Para las elecciones senatoriales que se celebrarán el 29 de marzo próximo se han presentado por el distrito del Sena, Mr. Paul Poux y Mr. René Dardailac ambos afiliados al partido republicano socialista.

## Ultima hora

2,40 m.

El ministro de la Gobernación se halla muy preocupado con la lucha electoral por variaciones de última hora que alteran sus cálculos.

Laméntase de algunos encasillados como conservadores que se declaran mauristas y añadió, que el ministro de Hacienda ha cedido su distrito de Bande a Azorín por haberle salido a éste un contrincante en Villena y que se presentará Bugallal en Villena.

Terminó diciendo, en Cabra se retira el maurista Cabaña y se presenta Rodrigo Soriano contra el ministro.

A la tarde ha conferenciado García Prieto con varios jóvenes disidentes romanonistas y éstos se le han ofrecido para fundar la juventud liberal democrática.

Prieto les aceptó su ofrecimiento y les agradeció su adhesión.

Se asegura que Bergamín nombrará para sustituir a Azcárate en la Junta codificadora a otro republicano.

Se confirma para en breve una emisión de obligaciones de Tesoro, por valor de 20 millones.

Se ha posesionado Pumarino de la dirección de Comercio.

Se ha agravado el nuevo Obispo de Sigüenza.

En la primera sesión de la asamblea de procuradores se aprobaron las conclusiones sobre la comparecencia en juicios e intervención de los mismos en tribunales.

A la noche ha conferenciado el gobernador del Banco de España con el ministro de Hacienda sobre la cuestión de obligaciones del Tesoro, para hacer frente a las necesidades actuales.

Barcelona.—Se ha suspendido la huelga de obreros del ramo de construcción.

Los obreros municipales han mitineado, pidiendo la municipalización de servicios.

La asociación de la prensa ha acordado entregar mil pesetas a las familias de los socios que fallezcan.

Se ha constituido una sociedad para la construcción de casas baratas.

Zaragoza.—El jefe regional de liberales presentará su candidatura en frente de la de Gabriel Maura.

Los liberales de Belchite apoyarán a Leopoldo Romeo.

En Caspe se ha celebrado un mitin maurista, ensalzando la candidatura de Ossorio.

Sevilla.—En Sanlúcar ha causado el huracán gran destrozo en el arbolado; ha naufragado una lancha pesquera, ahogándose uno y se teme haya más naufragios.

Castellón.—Empeora la huelga de alpagateros, hay sin trabajo más de tres mil.

Los fabricantes se niegan a abrir las puertas del catalán Ferran entro en el gremio.

Teruel.—La Diputación ha acordado informar las entidades de la provincia antes de resolver sobre las mancomunidades del Ebro.

Nuevo York.—Han cesado las nevadas y se necesitan dos millones y medio de francos para limpiar las calles.

Se ignora el paradero de cuarenta buques, entre ellos 10 transatlánticos.

## POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

## Madrid

4 tarde.

## El día político

### En Gobernación

Los periodistas no han sido recibidos hoy por el ministro de la Gobernación.

Se les facilitó un telegrama del gobernador civil de Huelva en el que participa que ha celebrado una conferencia con el señor Palacios que se encuentra en Riotinto practicando gestiones cerca de los obreros y de la Compañía.

Dicho señor asegura que la comisión de huelga ha prometido aconsejar a los obreros la vuelta al trabajo.

Ha añadido que cree se solucionará el conflicto muy en breve.

### Una asamblea liberal

Se asegura con insistencia que el jueves por la noche se celebrará una asamblea del partido liberal democrata en la que se tratará de la constitución de los comités electorales.

Hará uso de la palabra el señor García Prieto quien según se dice pronunciará un discurso de gran importancia política.

### Los mauristas

Según noticias recibidas de Almería han celebrado una importante reunión los elementos mauristas de la localidad.

Asistieron al acto los señores Ossorio y Gallardo, Pérez Ibañez, Casaña, Lemonier y otros.

Se ha acordado presentar candidato para la próxima lucha electoral a don José Belver.

### De Hacienda

El ministro de Hacienda completamente restablecido de la dolencia que padecía ha acudido hoy a su despacho oficial.

Ha recibido a una comisión de profesores de contabilidad del Estado quienes le pidieron se defina, los derechos que tienen.

El subsecretario de Hacienda ha desmentido los rumores que circulan acerca de la emisión de un nuevo empréstito de obligaciones del Estado.

Ha dicho que el único que hay de cierto es que se autorizará al Banco de España para abrir una suscripción de 20 millones sobre obligaciones del Tesoro, cantidad que constituye el remanente de la suscripción que abrió el Banco citado, la cual ha sido reclamada por varias entidades bancarias.

### Recaudación del Tesoro

Durante el mes de Febrero del año actual la recaudación del Tesoro ha sufrido un aumento en relación con igual mes del año anterior de pesetas 65.347.000.

### Dicen Kindelan

El coronel señor Kindelan ha visitado hoy a los reyes, para cumplimentarles.

Les dijo que los aviadores militares señores Ortíz y Herrera no habían podido emprender el viaje a Marruecos por estar el tiempo lluvioso.

Participó también a los soberanos que dentro de quince días regresará a la península el infante don Alfonso de Orleans.

### Pésame

El rey ha enviado expresivo telegrama de pésame al marqués de Bayamo, por el fallecimiento de su padre el conde de la Unión de Cuba.

### Una comisión

El marqués de Pilarer acompañado del diputado a Cortes señor Navarrete ha visitado hoy al ministro de Fomento pidiéndole, en nombre de la Liga Marítima de Tortosa, que comiencen cuanto antes la ejecución de las obras de la desembocadura del Ebro.

El señor Ugarte prometió atenderlos.

### Los de cuota

Hoy ha hecho su primera guardia en palacio con el regimiento de lanceros del rey el marqués de Pons hijo del marqués de Montellano.

También ha prestado igual servicio otros soldados de cuota.

### Despedida

Hoy han cumplimentado al rey en visita de despedida los embajadores de España en Austria y Rusia.

El señor Castro Casaley saldrá para Austria el viernes o sábado de la presente semana, y el conde de Castañán irá a Rusia en la semana próxima.

### Dice Bergamín

El señor Bergamín hablando hoy.